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CONSEJO DE DECANATO ORDINARIO  Nº 004-2011  
 
 
 
 

 

 

AGENDA 

1. Consideración  de la agenda del día. 
2. Lectura y firma del Acta del Consejo anterior 
3. Informe del Decano 
4. Informe de los Directores de Programas,   Director Administrativo, Coordinadores de Extensión, 

Investigación, Postgrado, Fomento, Registro Académico y la Representante Principal ante el Consejo 
de Decanato. 

5. Consideración del informe de la Comisión Delegada Nº 004-2011 de fecha 01-02-2011. 
6. Derecho de Palabra del Prof. José Noguera para presentar el plan de difusión radial de las actividades 

desarrolladas en el Decanato. 
7. Consideración y decisión sobre la comisión creada según Consejo de Decanato Ordinario Nº 006-2010 

de fecha 04-03-2010 referida a: Cambio de nombre del Decanato. 
8. Consideración y decisión sobre correspondencia enviad por los profesores: Judith Hernández/Iván 

Guevara, Directores de Programa de Administración y Contaduría Pública referida a: 
8.1. Reprogramación académica Noviembre 2010 – Mayo 2011. 
8.2. Propuesta para la recolección de datos de contacto de los estudiantes del DAC. 

9. Consideración y decisión sobre correspondencia enviada por el Prof. Iván Guevara, Director de 
Programa de Contaduría Pública referida a: Nombramiento de una Comisión Técnica para que se 
pronuncie sobre la Resolución 843, publicada en Gaceta Oficial de la República Bolivariana de 
Venezuela. 

10. Derecho de palabra del Prof. Jorge Díaz, Coordinador de la educación a distancia en el DAC., para 
exponer el Plan de acción para impulsar el desarrollo de la educación semipresencial y a distancia en el 
DAC. a partir del año 2011. 

11. Consideración y decisión sobre correspondencia enviada por el Prof. Francisco Ugel, Secretario 
General de la UCLA. referida a: Situación de un grupo de bachilleres que presentaron novedades con 
los reportes de notas (Falso) en el proceso de inscripción 2010-2. 

12. Consideración y decisión sobre correspondencia enviada por la Prof. Lenny Escalona, Jefe del 
Departamento de Administración del DAC., referida a: Presentación del Trabajo de Ascenso del Prof. 
Frank González titulado “El ABC del emprendedor: Una mirada extensionista de la formación 
emprendedora en la Universidad Centroccidental Lisandro Alvarado” para optar a la categoría de 
Profesor Agregado. 

13. Varios 
Atentamente,  

 
 
 

Dr. Fernando  Alberto Sosa Gómez 
Decano de Administración y Contaduría 

Dra. Beatríz Marcano de Leal 
Secretaria del Consejo del DAC. 

 

 

FASG/BMdeL/ceor 

 

FECHA:           JUEVES 03-02-2011 
HORA :           8:00 am. 
LUGAR:          Sala del Consejo del DAC. 
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ACTA 

CONSEJO DE DECANATO ORDINARIO No. 004-2011 

 
 
 
 
 
 
Asistentes profesores: Fernando Sosa, Iván Guevara, Julio Galicia, Juan José Pérez, Miguel Correa, 
Francisco Álvarez, José Luis Rodríguez,  Lenny Escalona, Beatriz Carvajal, Omar Garmendia, Beatriz de 
Leal, Judith Hernández, Eduarda Rivero, Nereida Viloria, Gicela Álvarez   y Br. Franklin Martínez. 
 
Verificado el quórum reglamentario el Decano Dr. Fernando Alberto Sosa Gómez, da lectura a la 
agenda de la reunión  de hoy. 
 
1. Consideración  de la agenda del día. 

 
 
 
 

     DECISIÓN: Aprobada  
 

2. Lectura y firma del Acta del Consejo anterior 
 
 
 
 

     DECISIÓN: Aprobada  
 

3. Informe del Decano. 
 
• Lamenta la muerte del profesor Luis Navas.  Ante esta situación solicita un minuto de silencio. 
• La sección de Formulación  y Evaluación de Proyecto la asume el profesor Viviano Salaz. 
• En el CNU se discutieron aspectos  sobre la  Ley de universidades. Se le planteo a la nueva 

ministra el problema de salario y presupuesto universitario, se comprometió a conocer la situación 
y convocar a una nueva reunión. 

• Se habló sobre la ley de Ciencia y Tecnología donde tiene un rol protagónico la comunidad y 
población en general. El debate, que aun no ha comenzado, debe darse en diferentes instancias.  
Igualmente se habló de la  relación sociedad universidad donde cobra mayor importancia la Ley 
de Universidades. Se está a la espera que el CNU apruebe la metodología de discusión a llevar a 
cabo. El CNU se desarrolló en un ambiente agradable y de respeto a la disidencia.  

• El Vicerrector Administrativo asistió al  núcleo de  vicerrectores administrativos,  no asistieron ni 
los representantes de la OPSU ni los del MPPEU. Se planteó la difícil situación operativas en la 
que se encuentran  algunas universidades,  que  arrastran deudas desde el  2009  2010 al cierre 
del ejercicio, además se solicitará una  reunión con la ministra para plantear el tema 
presupuestario ya que algunas Universidades recibieron créditos adicionales, incluso  recursos  
para pagar servicios de vigilancia, y otras no. En definitiva existe un sentir generalizado sobre  lo 
devaluado que están los salarios de la Universidades. 

• El Secretario General asistió al núcleo donde  se elaboró una  propuesta con respecto al Sistema 
Nacional de Ingreso. 
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• Se extiende el plazo de vigencia  del carnet de identificación para empleados y obreros,  ya que 
en estos momentos se están emitiendo los de nuevo ingreso (tanto estudiantes como profesores). 
Informa que habrá  acto de grado en Administración  y Contaduría el próximo viernes 11 y el18 
para el decano de Ciencias de la Salud. 

• Solicita información a los Jefes de Departamento sobre la Auditoria académica 2009, y que 
presenten los correctivos realizados a sus debilidades señaladas en la auditoria, se hará una 
reunión con los jefes de departamento  la próxima semana. El profesor Julio  Galicia indica que: lo 
sustantivo de la auditoria  radica en  que ese informe contiene observaciones dirigida a cada  
departamento por lo tanto se  deben presentar  los correctivos a esas  observaciones. 

• Con respecto a la alumna Diomarlia Carrera C.I.: 13.991.902 referida a: Solicitud de aceptación 
de inscribir su Tesis de Grado, se recibió  correspondencia de la comisión permanente  de 
pasantía donde comunican que la información que se les solicitó en el consejo anterior  está en 
proceso y  que la repuesta  la  traerán para  el próximo consejo. 

• Los gremios se reunieron con 7 decanos, los obreros, y el viernes se reunirán igualmente los 
gremios con los estudiantes. Solicitan  la base de datos para calcular la desmejora salarial y hacer 
el ajuste por inflación urgentemente entre los años 2008 y 2010. 

• Lee resolución del 6/12/2010 donde se destaca que los empleados los días de paro, ni asisten a 
los paros ni vienen a trabajar lo cual incidirá en el pago de la cesta ticket,  y en días de paro hay 
algunos servicios y  unidades, que por su naturaleza, no deben paralizar sus actividades. 

• La reunión de los gremios se basó en materia salarial sin descuidar el problema presupuestario de 
las universidades. El decano sugirió a los gremios que los pequeños aumentos hasta el año 
pasado, no puede llamarse aumento de sueldo mucho menos que los mismos estén ajustados por 
inflación. En definitiva la nutrida reunión se consideró muy exitosa. 

• Ayer miércoles se suspendió el Consejo Universitario por las jornadas de protesta convocada en 
hora de la mañana y se aplazo para el próximo  viernes en la mañana. 
 
 

4. Informe de los Directores de Programas, Director Administrativo, Coordinaciones de Extensión, 
Investigación, Postgrado, Fomento, Registro Académico y la Representante Principal ante el Consejo 
de Decanato. 

 
 
Administración: 
 
• Se observa ausencia y problemas por inasistencia debido a los paros. Por otra parte los alumnos 

se quejan por las ocupación de las aéreas del estacionamiento, aun cuando están  delimitada las 
aéreas tanto  de  alumnos como de profesores,  éstas  son vulneradas.FCU Tiene planificado un 
implantas un sistema de control de entradas al  estacionamiento DAC. 

 
Representante de los Profesores ante el Consejo de Decanato, Dra. Eduarda Rivero: 
 
• Informó que se reunieron con APLUCLA  y se acordó que se debe informar en los Consejos de 

decanatos  sobre la poca asistencia a las actividades gremiales y hacer una exhortación a los 
jefes de departamento a sugerir  la permanencia de docentes en las instalaciones cuando no 
asistan a las convocatorias gremiales y que firmen en su puesto trabajo, la implantación de esta 
metodología  se hará vía recursos humanos con algunas indicaciones sancionatorias. La directiva 
de APUCLA, hace un llamado para evitar que se activen estos procesos y con el objeto de 
mantener la lucha y lograr las reivindicaciones salariales. Igualmente se invita a sensibilizar los 
estudiantes por cuanto  las becas estudiantiles están muy reprimidas, específicamente en el 
DAC. 

• Calendario aprobado por la asociación de obreros, el cual está en la página de APUCLA, y la 
ideas es integrar a la FAPU a la actual acta convenio 6ª solicitan agregar observaciones para 
discutir con  autoridades. 

• Con respecto al IPSPUCO se pagaron parte de las deudas pero los gastos siguen siendo muy 
altos. 
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Director Administrativo: 
 
• Explica con respecto al caso de los caninos, hablo con el licenciado Brito y la salida es que 

alguien  adopte  alguno de estos animales, otra  medida es  solicitar  al departamento  de salud 
ambiental para que los retire de estas instalaciones. Con respecto a los aires acondicionados se 
solucionó el problema en el laboratorio  de computación, y el contrato se hizo con la misma 
empresa de mantenimiento que trabajó en diciembre, e informa que  ya los aparatos de aire 
están funcionando. Opina que “las convocatorias para  agrupar miembros” no funciona eso debe 
ser un acto  espontáneo y que eso se logra con conciencia. 

 
Investigación: 
 
• Se abrió la comunicación del PEI por la pagina  de ONTI, e informa  a los que eran PPI que 

deben volver a introducir todos los datos se hace énfasis en el trabajo desarrollado con las 
comunidades y avances tecnológicos y la las publicaciones deben ser en  revista indexadas. 
Informa que las jornadas se harán en el edificio de postgrado y se canalizaran las invitaciones. 

 
Fomento: 
 
• Informa de un problema que  se está presentando con el diplomado de las NIC donde hay  28 

participantes,   pero de los siete exonerados, pero  un sol caso presento formalmente su 
postulación, el resto aun no han oficializado su condición de exonerados, por una parte tiene 
información de que estos recursos los   va a pagar la DFPA, donde  hay destinados Bs.  50.000 y 
por otra parte esto debe ser autorizado por el decano. 

 
Postgrado: 
 
• La afluencia para las inscripciones ha sido baja y se prorrogarán una semana más. 
 
 
Registro Académico: 
 
• Informa que ya culminó el proceso de inscripción 2011-1 de nuevo ingreso, se abrieron todas las 

secciones y del semestre anterior y todas están completas. Recuerda, que aun cuando en  el 
calendario académico aparece la fecha tope para presentar las ofertas académicas, los 
departamentos deberán presentarla la próxima semana, para evitar consecuencias de retraso.      

 
 
5. Informe de la Comisión Delegada Nº 004-2011 de fecha 01-02-2011. 

 
 
 

DECISIÓN: Aprobada. 
 
6. Derecho de Palabra del Prof. José Noguera para presentar el plan de difusión radial de las 

actividades desarrolladas en el Decanato. 
 
 
 
 
 

DECISIÓN: Conocido y en Cuenta.  
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7. Consideración y decisión sobre informe de la comisión creada según Consejo de Decanato Ordinario 
Nº 006-2010 de fecha 04-03-2010 referida a: Cambio de nombre del Decanato. 

 
Prof. Iván Guevara lee el informe de la comisión. Surgen las siguientes propuestas: 
 
Decanato de Ciencias Económicas y Empresariales (DCEE) 
Decanato de Ciencias administrativas, Contables, Económicas y Sociales (DECACES) 
Decanato de Ciencias Sociales, Económicas, Contables y Administrativas (DECISECA) 
Decanato de las Ciencias Sociales (DECISO) 
Decanato d Ciencias Sociales y Económicas (DECISE) 
Decanato de Ciencias Económicas y Sociales (DECIES) 
 
Se propone: Hacer la consulta a todos los  miembros de la comunidad universitaria. Se propuso 
igualmente un Concurso para el cambio del nuevo  logo  
 
DECISIÓN: Remitir toda la anterior información  a la comisión a fin de que determine  el modo de 
realizar la consulta correspondiente.   
 

8. Consideración y decisión sobre correspondencia enviad por los profesores: Judith Hernández/Iván 
Guevara, Directores de Programa de Administración y Contaduría Pública referida a: 
 
8.1. Reprogramación académica Noviembre 2010 – Mayo 2011. 

 
 

DECISIÓN: Aprobada la reprogramación Académica   
 

8.2. Propuesta para la recolección de datos de contacto de los estudiantes del DAC. 
 
 

Se requiere que los Jefes de Departamento, envíen a Registro académico del DAC  la 
información sobre los nombres de los profesores por asignatura adscritos a su departamento.  

 
DECISIÓN: Aprobado  

 
9. Consideración y decisión sobre correspondencia enviada por el Prof. Iván Guevara, Director de 

Programa de Contaduría Pública referida a: Nombramiento de una Comisión Técnica para que se 
pronuncie sobre la Resolución 843, publicada en Gaceta Oficial de la República Bolivariana de 
Venezuela. 

 
Propone fijar posición como formadores pero a la vez invitar otras Universidades, gremio y estudiantes, 
por lo tanto se hace necesario  nombrar una comisión para tal fin. 
Se sugieren los siguiente nombres: 
Por la UCLA: 

 
Prof. Iván Guevara 
Prof. Judith Hernández 
Prof. Pedro Rangel 
Prof. Diego Mendoza 
Prof. Cesar Bullones 
Prof. Aurora Goyo 
Prof. Carlos Figueredo  
Prof. Gladys de Pérez 
Prof. Julio Galicia y 
Br. Franklin Martínez  
Por la federación de contadores Públicos:  
Oswaldo Rodríguez  
 
DECISIÓN: Aprobado los miembros de  la Comisión. 
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10. Derecho de palabra del Prof. Jorge Díaz, Coordinador de la educación a distancia en el DAC., a fin 
de  exponer el Plan de acción para impulsar el desarrollo de la educación semi – presencial y a 
distancia en el DAC. a partir del año 2011, para el próximo consejo.  

 
 
 
 

DECISIÓN: Aprobado su  solicitud del derecho de palabra para el próximo consejo 
 

11. Consideración y decisión sobre correspondencia enviada por el Prof. Francisco Ugel, Secretario 
General de la UCLA. referida a: Situación de un grupo de bachilleres que presentaron novedades 
con los reportes de notas (Falso) en el proceso de inscripción 2010-2. 
 
 
 
 

DECISIÓN: Se considera este caso como una  FALTA GRAVE fundamentado  en  lo establecido     
en el articulo 7 ordinal 5, del Reglamento que establece las Faltas, Sanciones, Procedimientos y 
Recursos del Régimen Disciplinario de los Alumnos de la Universidad Centroccidental ¨Lisandro 
Alvarado¨. Aprobado en la sesión No. 588, ordinaria, celebrada el primero de noviembre de 1993. 
Por tal motivo  esta decisión del Consejo de Decanato se somete a consideración del  
Consejo Universitario.  
 

12. Consideración y decisión sobre correspondencia enviada por la Prof. Lenny Escalona, Jefe del 
Departamento de Administración del DAC., referida a: Presentación del Trabajo de Ascenso del Prof. 
Frank González titulados “El ABC del emprendedor: Una mirada extensionista de la formación 
emprendedora en la Universidad Centroccidental Lisandro Alvarado” para optar a la categoría de 
Profesor Agregado. 
 

Jurado Principal: 
Prof. Alexei Guerra 
Prof. Gerardo Zapata 
Prof. Lenny Escalona 
 
Jurado Suplente: 
Prof. Joanna López 
Prof. Beatriz Carvajal  
Prof. María Teresa Ávila   

 
DECISIÓN: Aprobado el Jurado  

 
13. Juramentación de la comisión para elegir jefes de departamento de Economía 

 
 

Miembros  Principales: 
Economía: Prof. Carolina Mendoza 
APUCLA: Prof. José Gregorio Duque 
Por el Consejo de Decanato: Prof. Nereida Viloria 
 
Miembros Suplentes: 
Prof. José Gregorio Calles 
Prof. María E. Giraldo de Correa  
Prof. Nelson Torrealba (por APUCLA) 

 
DECISION: Queda formalmente instalada la comisión por los señalados profesores. 
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14 Varios. 
• Prof. Beatriz Carvajal: Informa al Director Administrativo que el aire acondicionado está dañado. 
• Prof. Gicela Álvarez: En la dirección existen 4 equipos de computación dañadas. 
• Con respecto al  pago de aranceles en el DAC la profesora Gicela Álvarez le informa que ella no 

está autorizada para  recibir dinero.  
• Br. Franklin Martínez: Critica el quórum no se mantiene en el consejo y los puntos varios, y los 

cuales también forman parte de agenda. 
• Para el día lunes 14, se realizará una misa en memoria del profesor fallecido y el de 2 alumnas. 

Solicitan colaboración de su tiempo de clase a los profesores ya que a la 9 am se colocará un altar, 
y  por respeto sugiriere una jornada de luto con suspensión de actividades por una hora.  

• Hace un llamado de atención a la coordinación de Registro Académico donde trabaja una 
secretaria de la cual tienen muchas quejas los estudiantes, además de su falta de vocación de  
servicio en su trabajo. 
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ACTA 
COMISION DELEGADA Nº 004-2011 DE FECHA 01-02-2011 

 
 
 
 
 
 
 

1. Consideración y decisión sobre correspondencia enviada por la Prof. Judith Hernández, 
Directora de Programa de Administración del DAC., referida a: Solicitud de Cancelación de 
matrícula de los siguientes bachilleres:  
 

                                                                                                                             
PROCEDE 

Nombres y Apellidos Cédula de Identidad SI NO 
Helen N. Alvarez C. 17.572.668 X  
Dameridith D. Manzano 23.486.801  X 

 
DECISION: APROBADO 

2. Consideración y decisión sobre correspondencia enviada por el Prof. Iván Guevara, 
Director de Programa de Contaduría Pública del DAC., referida a: Solicitud de Cancelación 
de matrícula de los siguientes bachilleres:  
 

                                                                                                                             
PROCEDE 

Nombres y Apellidos Cédula de Identidad SI NO 
Liz A. Pérez B. 19.105.559 X  
Yuliecer J. Arias G. 18.525.422 X  
Noel D. Vale V. 16.875.964 X  
Rosángela J. Rosendo G. 18.949.111 X  
Doris C. Pineda 7.371.696  X 

 
DECISION: APROBADO 

3. Consideración y decisión sobre correspondencia enviada  por la Prof. Gicela Alvarez, Jefe 
de Registro Académico del DAC., referida a: Solicitud de Cambio de Carrera de 
Administración para Contaduría Pública. 
 

Apellidos y Nombres Cédula de Identidad 
Bello Aranguren, Ismarly Yorbelys 20.670.890 

González Álamo, Jessica Sarai 19.348.183 
Franco Suárez, Rosanna Andreína 16.794.447 
Ramos Palacios Elimar Coromoto 15.598.275 

Mejías Dun Olga Damaris 12.237.097 
 
 
DECISION: APROBADO 
 

4. Decisión de la correspondencia enviada por la Prof. Fany Tarabay, Secretaria del jurado 
referida a: Veredicto de la Tesis Doctoral del Prof. Omar Garmendia titulado 
“Tendencias e Ideas Pedagógicas predominantes en los textos escolares de 
Educación Primaria y Secundaria. Caso: El texto escolar de Gramática 1870 – 1913” 

 

Universidad Centroccidental 
“Lisandro Alvarado” 

Decanato de Administración y Contaduría 
Dirección. 

 

 

FECHA:  Martes: 01-02-2011 

HORA :  4:00 PM. 

LUGAR:                       Sala del Consejo del DAC. 
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para optar a la categoría de Profesor Asociado. 
 
 
 
 
 

DECISION: APROBADO 
5. Consideración y decisión sobre correspondencia enviada por la Prof. Lenny Escalona, 

Jefe del Departamento de Administración del DAC. referida a: Solicitud de la Renovación 
de Contrato de Jubilado en Servicio de  la Prof. María Esperanza Orellana, quien dictó la 
asignatura Sistemas Administrativos y Contables durante el lapso 2010-2. 

 
 
 
 
 

DECISION: APROBADO 
6. Consideración y decisión sobre correspondencia enviada por la Prof. Norma de Anaya, 

Coordinadora de la Comisión Especial de Equivalencia del DAC., referida a: Solicitud de 
aprobación de estudios de equivalencias de la Universidad Fermín Toro (Relación Nº 17). 

 
 
 

DECISION: APROBADO 
 


